
武宁虾农备养忙
本报讯 近日，三垛镇武宁同达水产养殖专

业合作社的培训大厅内座无虚席，来自武宁村
及周边村组的罗氏沼虾养殖户400多人参加了
相关技术培训，为今年养虾育苗做好准备。

三垛镇武宁村是我市罗氏沼虾养殖重点
村。当日上午，记者在武宁村东平河沿线看
到，多数罗氏沼虾养殖塘口的育苗大棚已搭
好，增温设备也已安装好。该村12组的虾农李
桂宝告诉记者，去年他家养殖的25亩罗氏沼
虾，平均亩纯收益5000多元；今年他准备大干
一番，投入近14000元添置了锅炉设备、大棚塑
料布等育苗设施。

武宁村党总支书记吕广标告诉记者，目
前他们村3500多亩罗氏沼虾养殖准备工作
已基本就绪，眼下村里和合作社正在抓养殖
技术培训服务和购苗服务。预计2月初该村
罗氏沼虾大棚锅炉育苗工作将陆续展开。

陆业斌

详情请浏览“今日高邮”网站 http://www.gytoday.cn
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投资理财有风险，看好您的养老钱
不少老人为增加收入，迷信高额利息或贪

图其它利益，往往会禁不住诱惑而把自己手中
的养老钱出借给他人。

追求高利，30万元“打水漂”
【案例】2014年 6月 27日下午，郭大爷路

过一家麻将馆时发现里面名为娱乐场所，实则
有很多人在赌博。赌输的人为了扳本，往往会
借 1—2角的高利贷，可以“从中赚一笔”。

次日，有一赌徒愿意以 2角的利息借款，
郭大爷当即“奉上”了 10万元。赌徒输光后，便
又向郭大爷借钱，如此累计金额高达 30万元。

由于赌徒并没有在约定的一周后偿付本
息，郭大爷遂向法院提起诉讼。不料，法院经审
理，却驳回了郭大爷的诉讼请求。

【点评】最高人民法院《关于人民法院审理
借贷案件的若干意见》第六条规定:“民间借贷的

利率可以适当高于银行的利率，各地人民法院可
根据本地区的实际情况具体掌握，但最高不得超
过银行同类贷款利率的四倍（包含利率本数）。超
出此限度的，超出部分的利息不予保护。”

第十一条也指出:“出借人明知借款人是
为了进行非法活动而借款的，其借贷关系不予
保护。”

结合本案，不仅利息高达 2角，大大超出
了银行同类贷款利率的四倍，而且对方是在从
事非法活动，而郭大爷对此也是明知的。因此，
郭大爷的诉讼请求无法得到法院的支持。同
时，法院还可以依法对赵大爷给予训诫、责令
具结悔过等民事制裁。

我国民法通则第九十条规定：“合法的借
贷关系受法律保护。”也就是说，通过出借养老
钱来实现“让鸡生蛋”，必须是以合法为前提。

如果为了获取非法利益而不惜出借养老钱，其
结果只能是搬起石头砸自己的脚。

信任危机，如何辨别和防范非法集资
近年来，针对老年人涉及投资、理财方面

的民事欺诈案和刑事诈骗案，特别是涉众性、
群体性、集团性的案件比较多，通过公安机关、
人民法院、检察机关侦办时也发现了一些共通
的特点。

第一、比如利用合法企业作为掩护，编织
种种光环，进行特别的包装，往往会成立手续
完备的公司，动辄几百万上千万上亿，通过各
种正当不正当的渠道获得名目繁多的奖项、奖
励、证明、认可、认证等等，以此证明自己多么
光辉，多么可靠，多么有信赖度。

第二、往往会对投资者许以高额的回报或
者其他随附性诱人条件，不管是非法吸收存款

还是各种金融理财，首先保证金会远远低于正
规机构的标准，而获得的收益也远远超出了正
常行业的平均收入水平。

第三，手法不断多样化，运用有各种各样
的新词汇，比如联姻入股、投资展位、铺位、公
寓式酒店、返租、绿色银行、网络传销、各种倍
增计划等。

要防范诈骗，就要做到：
一、要认清非法集资的本质和危害，对“高

额回报”、“快速致富”的投资项目要冷静分析，
坚信“没有免费的午餐”。增强理性投资意识，
高回报往往伴随着高风险，不规范的经济活动
更是潜藏着巨大的风险。

二、在身边的亲朋好友低风险、高回报的投
资建议以及反复劝说时，要多与懂行的人和专业
人士仔细商量、谨慎决策，防止成为其发展下线
的目标，不要盲从“口口相传”，防止害人害己。

三、结合非法集资的基本特征，通过政府
机构、网络搜索等查询主体资格是否合法，从
事的集资活动是否获得相关部门的批准，是否
承诺回报等。

公房出租公告
经有关部门批准，现定于 2016年

1月 29日上午九点半在江苏民泰律
师事务所（高邮市文游中路 133号，汇
富金陵大饭店八楼）对佳禾路 1号秦
谷大厦一楼四处门面房公开招租，分
别为：标段Ⅰ（现成才书店朝南门面三
间，约 90m2），年租金参考价 15万元；
标段Ⅱ （现杰宝大王朝南门面两间，
约 60m2），年租金参考价为 10万元；
标段Ⅲ （现爱玛电动车朝南门面一

间，约 30m2），年租金参考价 4万元；标段Ⅳ（现教育书店朝东门面
四间，约 120m2），年租金参考价 8万元。进行公开招租。竞得者需
一次性缴纳五年租金及履约保证金。

有意者请到江苏民泰律师事务所领取招租文件并于 2016年
1月 27日下午 5点前到该所办理报名手续（报名条件以招租文件
为准）。报名时需按标段Ⅰ、标段Ⅱ、标段Ⅲ、标段Ⅳ分别缴纳竞租
保证金 15万元、10万元、5万元、10万元。意向承租人可报名一个
或多个标段，并按各标段要求分别缴纳相关款项。

标的展示时间：2016年1月21日至1月27日
详情登录：高邮财政网（www.jsgycz.gov.cn）
公司地址：高邮市文游中路133号，汇富金陵大饭店八楼
咨询电话：0514－8460035215895734366（付女士）
财政局监督电话：0514－84610773（魏先生）

日前，来自蓝艺文化艺术培训中心和“舞+舞”舞蹈培训机构的小学员们将承
载着满满爱心的棉衣和食品送至市儿童福利院，并为儿童福利院的孩子们送去
精彩节目。图为活动现场。 韩宏 摄

独居老人水管冻裂
社区帮助清理维修

本报讯“谢谢，谢谢！你们连一口水都不喝，真让我
过意不去……”25日上午，家住百岁巷的独居老人刘同
甲，抹着眼泪对前来帮助他清理地面结冰的水部楼社区
工作人员连声道谢。

今年76岁刘同甲老人一生没有生育，十年前老伴过
世后，一直是一个人生活。近日的低温天气将老人家自来
水管冻裂，水漏下来将他家中的磁砖地冻成了“溜冰场”，
十分危险。水部楼社区了解情况后一边迅速与自来水公
司联系维修，一边安排3名工作人员用小刀一点点帮助老
人铲清地面的结冰，让老人感动不已。图为工作人员清理
地面结冰的镜头。 晓 晖

我市多措并举确保春节前农民工工资足额支付
本报讯 春节临近。近日，记者从市人

社局获悉，为有效应对突发欠薪群体性事
件，我市提前加强预警防范，通过制订一
系列应急处置措施，切实维护劳动者的合
法权益。

市镇两级劳动保障监察部门严格落实
值班制度，建立窗口、信件、电话、网站“四
位一体”举报平台；规范投诉接待登记处置
程序，杜绝出现有案不查、查无回音的现象。

各乡镇劳动保障所每周都要对辖区内
各类用工企业工资支付情况进行检查，确
保“情况明、了解实、分析透”；对发现有欠

薪行为的企业，建立处置工作记录，落实工
作责任制，做到“一企一案”，制订有效可行
的处置措施。对可能导致欠薪逃匿的企业
落实“四个一”要求：即明确一名乡镇负责
人或者镇干驻点跟踪；每周回访一次，督促
企业筹集资金按时足额发放农民工工资；
准备一套帮扶措施，对确因生产经营困难，
资金一时难以筹集导致不能及时支付工资
的企业及时采取应急帮扶措施，帮助企业
渡过难关；制订一个预警稳控方案，多管齐
下，多方协同，有效遏制欠薪群体性事件发
生。按照“谁主管、谁负责”的原则，将目标

任务层层分解落实，实行领导督办和专人
包案制度,对监管责任不落实、工作不到位
的，实行责任追究。

市劳动保障监察大队还成立了两个应
急处置小组，对于重大欠薪事件，临近城
区的1小时、偏远乡镇的2小时到达现场，
了解情况、稳控事态、制订处置方案，确
保行动迅速，处置得力。对于发生欠薪的
群体性事件，各部门各司其职，加强协
作，对欠薪逃匿或转移资产等涉嫌拒不支
付劳动报酬罪的案件，依照法定程序迅速
移送公安机关处置。 王文彬 晓莉

鑫东方跻身国内同行五强
本报讯连日来，城南工业园区内的江苏鑫

东方有限公司内一片繁忙景象，公司的仓库、
过道、门口堆满了成品和半成品。据了解，今
年以来，该公司日均发出七个集装箱的产品，
春节前还有近100多个集装箱待发。

鑫东方公司是我市一家专业生产各类
帐篷、花园暖房以及应急救援所需户外用品
企业。自2012年投产以来，该公司产销业绩
连年倍翻，但厂房场地不足等因素制约了公
司的发展。为此，该公司走外延协作、借力发
展之路，在山东开设篷顶分厂的同时，还在扬
州和高邮本地明确外协单位4家。去年下半年，
该公司又新征临时用地27.2亩，投入6000万元
建成了12000平方米的标准化厂房，新增就业
人数150人。

前不久，鑫东方公司以其一流的生产能力
和现场管理等跻身国内同行五强，成为扬州市
行业“军转民”第一家企业，并成为国家救灾司
救灾帐篷等应急物资定点生产基地。 郑红梅

责任编辑 郭兴荣

产业强区 项目兴区 创新立区 生态铸区
（上接一版）潘学元要求，要敢想敢为敢闯，强化创

新驱动。要在“补短板”上着力创新、在“增活力”上着力
创新。同时，坚持绿色发展，实现良性循环，一要抓“扩
容”，继续打造清水潭生态中心，在电池园、钢厂周边
板块式推进绿化和生态工程，建设一批社区公园；二要
抓“双控”，开展好能源和水资源消耗、建设用地等总量
和强度双控行动，大力发展循环经济、绿色低碳产业，
提高集约化发展水平；三要抓“提标”，加快创成省级生
态工业园，积极打造国家级绿色发展示范区和循环经
济示范区，全面推动生态工业、生态文明、生态新城同
步建设，把开发区打造成经济强、环境美、生态好的新
型工业园区。 邵德军 殷朝刚 居朕宇

市十四届人大常委会召开第二十九次会议
（上接一版）对人大代表提
出的建议、批评、意见要明
确责任，落实措施，认真办
理，真正做到件件有交代，
事事有落实，不断提高代表
建议的解决率和办成率。

张秋红要求，市人大
常委会各位委员要深入学
习党的十八大、十八届三
中四中五中全会精神和习
近平总书记系列重要讲话
精神，学习宪法和相关法
律法规以及人大工作知
识，把握新形势下民主法
治建设的新要求、人大工
作的新任务和人民群众的
新期盼，不断提高理论素
养和履职能力；要大兴求
真务实之风，紧密结合自

身工作，围绕市委中心工
作、常委会审议议题和人
民群众反映强烈的热点难
点问题，深入基层和一线，
认真开展调查研究，了解
民情、体察民意，集中民
智，积极发表意见
和建议，为人大常
委会科学民主决策
提供依据；要坚持
不懈地加强自律，
在切实遵守常委会
会议纪律的同时，
向常委会提出切实
可行的意见和建
议，从而不断提高
常委会会议的审议
质量，为“迈上新台
阶，建设新高邮”作

出新的更大贡献。
会议接受徐永宝同志

辞去高邮市人民政府副
市长职务，任命孙建年同
志为高邮市人民政府副
市长。 玮 玮


